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Новинка в цехе 9
Полным ходом продолжается оснащение цеха 

9 новым современным оборудованием, приоб-
ретённым по программе техперевооружения. 

На очереди – пуско-наладочные работы ново-
го толкательного ручьевого агрегата, состоящего из 
целого комплекса для термообработки деталей. Тут 
и закалочная печь с газовым нагревом, и масляная 
ванна с конвейером для извлечения заготовок, про-
мывочная ванна, отпускная печь с газовым нагревом, 
эндогенератор для улучшения качества заготовок и 
многое другое. 

К работам уже приступили специалисты про-
изводителя оборудования – ЗАО «Накал-промыш-
ленные печи». Уже готова программа холодных и 
горячих испытаний, после которых состоится окон-
чательная сдача агрегата. В течение нескольких 
недель будет проведена окончательная отладка 
всех систем.

Планируется, что на новом агрегате будет произво-
диться закалка и отпуск изделий широкой номенклату-
ры как гражданского, так и специального назначения. 
Обучение работников цеха также заложено в програм-
му сдачи оборудования. 

Секретарь – лицо компании
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Два события 
в День машиностроителя

В этом году решено в один день 25 сентября 
провести сразу два больших мероприятия, посвя-
щённых нашему профессиональному празднику – 
Дню машиностроителя.

В 12 часов в актовом зале состоится торжествен-
ное собрание, на котором мы будем чествовать пе-
редовиков производства, лучших специалистов, 
отличившихся в работе и общественной жизни. В за-
вершении торжества по традиции заводчан ждёт ро-
зыгрыш ценных подарков. Главный приз – телевизор.

В этот же день на стадионе «Металлург», кото-
рый начнёт работу после большой реконструкции, 
состоится комбинированная эстафета с участием ко-
манд цехов и служб завода. Также на наш спортив-
ный праздник приглашаются студенты СПТ и коллеги 
с Верхнетуринского машиностроительного завода. 
Маршрут эстафеты состоит из 8 этапов (три женских 
и пять мужских), которые будут проходить по террито-
рии стадиона и включать как бег, так и велокросс.

Регистрация участников – в 15 часов, парад – в 
15.10, старт эстафеты – в 15 часов 20 минут. 

18 сентября свой профессиональный 
праздник отметит коллектив прекрасных 

дам – секретарей Серовского 
механического завода. Начальник 

административно-хозяйственного бюро 
Александра Шумская, секретари 

Ольга Макарова, Евгения Анисимова, 
Алиса Теплякова, Елизавета Беляева, 

делопроизводитель технической службы 
Олеся Ярдякова принимают 
заслуженные поздравления 

от коллектива механиков. 
– Работа секретаря требует большой 

внимательности даже к мелочам, – говорит 
Ольга Макарова. – Нельзя упустить ни одно-
го момента - вовремя приготовить доку-
менты, организовать совещание, вовремя 
поздравить. Это очень сложно, но и инте-
ресно. Хорошо, что у нас сложился такой 

замечательный взаимозаменяемый кол-
лектив, каждая из нас способна выпол-
нить любое порученное дело.

Специфика деятельности секретаря 
такова, что он не только выполняет мно-

гочисленные операции с документами и 
техническими средствами, но и осуществляет 

контакты разного уровня с большим числом лю-
дей, в том числе и гостями с других предприятий.

– В нашей работе, в любой момент может 
возникнуть организационный вопрос, который 
нужно решить максимально срочно, – делится 
Алиса Теплякова. – И мы, конечно, готовы делать 
всё возможное, чтобы всё выполнить в срок. 

Большую роль в формировании делово-
го имиджа организации играют секретари, и 
Серовский механический завод может толь-
ко гордиться таким «лицом».

Мы поздравляем девушек и желаем оста-
ваться такими же очаровательными профес-
сионалами своего дела.

Марина БАЛАГУРА
Снимки Ларисы ТРЯКИНОЙ
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21 новое фото
на Доске почёта

На следующей неделе заводская Доска почета 
обновится. Её украсят новые лица наших завод-
чан,  отличившихся в труде и общественной жизни 
предприятия. 

Надо сказать, что процедура обновления нашей 
галереи почёта не так проста, как может показаться 
на первый взгляд. После фотографирования заводчан 
(всего 21 человек) производится цифровая обработ-
ка снимков. Далее фотографии печатают – перено-
сят изображение на пластиковую основу с помощью 
специального оборудования. После полного высыха-
ния основ происходит их монтаж на Доске почета. 

На весь этот достаточно трудоёмкий процесс, ко-
торый осуществляют несколько специалистов, уходит 
примерно неделя, поэтому большая просьба к завод-
чанам – бережно относиться к этому труду. Все старые 
портреты будут переданы в цехи, или их обладатели 
сами могут их забрать в кабинете 27 заводоуправле-
ния. Отметим, что в этом году по причине пандемии 
коронавируса вручение ряда наград, в том числе и 
удостоенным фотографирования на Доску почёта, со-
стоится непосредственно в цехах и подразделениях.
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Ольга Макарова и 
Евгения Анисимова

Алиса Теплякова и 
Елизавета Беляева

Александра Шумская Олеся Ярдякова
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Блиц-опрос
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Подготовка к зиме

Подготовка кадров

Мне тоже посчастливилось поуча-
ствовать в этой программе ещё в первой 
волне, и могу сказать, что полученная ин-
формация оказалась достаточно полез-
ной. Основная цель программы, на мой 
взгляд, – в первую очередь, научить тех-
нических специалистов сформировать 
из своей идеи успешный коммерческий 
проект. 

Онлайн-формат проведения обучения 
был определён ещё до пандемии. Обяза-
тельным допуском к участию в программе 
стало предварительное тестирование, 
которого, впрочем, бояться не нужно, оно 
лишь фиксирует базовые знания и спо-
собности обучающегося. По итогам каж-
дого теста участник получил развёрнутый 
отчёт с результатами и рекомендациями, 
который в дальнейшем можно использо-
вать для своего развития. 

Далее последовал базовый он-

Уже в третий раз объявлен набор на программу подготовки 
технологический лидеров ВЕКТОР. Это профильная программа 
Академии Ростех, которая направлена на формирование кадров, 
способных создавать и продвигать на рынки востребованные, 
конкурентоспособные гражданские продукты.  Участниками этой 
программы стали специалисты Серовского механического завода – 
с самого первого набора, который состоялся в 2018 году. 

лайн-курс обучения из одиннадцати ви-
деоуроков по 15–30 минут каждый. Очень 
удобно, что это были не прямые транс-
ляции, привязанные ко времени. Можно 
было обучаться вечером, на обеденном 
перерыве или на скамейке в парке. На 
уроках достаточно доступным языком 
рассказали, что такое технологический 
проект, как правильно подобрать команду 
проекта, оценить рынок и сформировать 
будущую финансовую модель, позна-
комили с методами разработки и реа-
лизации стратегии коммерциализации 
результатов научно-исследовательских 
и опытно-конструкторских работ. Послед-
нее становится особенно актуальным в 
наше время. 

Если параллельно применять по-
лученные знания на практике, то на 
выходе можно получить вполне жизне-
способный проект, который можно пред-

ставить дальше. Так и сделали пять 
авторов проектов-победителей первого 
набора и получили финансирование от 
государственной корпорации Ростех на 
их реализацию. Тем же, кто не дошёл 
до финальной стадии, всё равно была 
предоставлена обратная связь в виде 
обширного отчёта и рекомендаций от 
экспертов по личностному и профессио-
нальному развитию. 

За два года заявки на участие в «Век-
торе» подали 7300 сотрудников предпри-
ятий корпорации, 3100 из них получили 
доступ к онлайн-обучению, 900 подали 
идеи продуктов гражданского назначе-
ния. Шанс попасть в третий набор есть 
у каждого желающего заводчанина. Ака-
демия Ростех обещает обновлённый по 
сравнению с предыдущими годами фор-
мат: изменятся методы обучения и прин-
ципы создания паспорта проекта. Кстати, 
нет ограничений по количеству раз уча-
стия. Для закрепления знаний курс «Век-
тор» можно проходить хоть каждый год.

По всем вопросам участия в про-
екте обращаться в бюро кадров за-
вода, к ведущему специалисту по 
подготовке кадров Юлии Сергеевне 
Зыряновой, телефон: 34-02.

Подготовила Марина БАЛАГУРА

Школьная форма
Обязательную для всех гимназистов форму ввёл 

император Николай I в 1834 году. Официальная жен-
ская школьная форма появилась намного позже – до 
конца XIX века девочки по большей части учились 
дома. Единственным исключением был основанный 
Екатериной II Смольный институт благородных девиц. 
Одним из орудий «облагораживания» было форменное 
платье, цвет которого становился тем светлее, чем бли-

же институтка была к окончанию обучения: в начальных 
классах платья были коричневые, затем голубые, потом 
серые, а выпускницы ходили в белых.

В XIX веке стали появляться и другие женские 
гимназии, но общая для всей страны гимназическая 
форма для девочек была утверждена только в 1896 
году. За основу было взято коричневое платье с фар-
туком Смольного института. Именно это коричневое 
платье и просуществовало практически до 80-х годов 
ХХ века.
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О крышах, фонарях, 
инженерных сетях

Чтобы комфортно пережить зиму, нужно хорошо потрудиться летом. 
Эта аксиома знакома каждому. На любом предприятии, в том числе и на 
нашем заводе, подготовка к отопительному сезону начинается сразу, как 
только заканчивается предыдущий. Мероприятия включают в себя как 
ревизию инженерных систем и оборудования, так и строительно-
ремонтные работы, работы по утеплению зданий.  

заводчанина примут 
участие в розыгрыше 
подарков в честь 
Дня машиностроителя

Блиц-опрос

Не так давно на нашем 
предприятии прошла масштаб-
ная модернизация тепловых 
и прочих инженерных сетей. 
Однако это не освобождает 
от плановых осмотров и ре-
монтов. По словам главного 
энергетика завода Анатолия 
Савельева, в этом году впер-
вые были проведены режим-
но-наладочные работы котлов 
в новых котельных 1 и 2, а так-
же в существующей котельной 
цеха 9. Также в основных цехах 
проведена ревизия газоанали-
заторов и нагревателей. 

Плановыми мероприяти-
ями также предусмотрели за-
мену уплотнительных резинок 
на теплообменных аппаратах 
котельной 2 и котельной цеха 
9. Заявка на приобретение ма-
териалов в отдел материаль-
но-технического снабжения 

уже отдана, и в ближайшее 
время специалисты завода 
этим займутся. Это позволит 
решить вопрос недостаточ-
ного нагрева воды в пиковые 
нагрузки – наверняка многие 
заводчане успели ощутить эту 
проблему. 

– Хотя отдельные рабо-
ты продолжаются и сегодня, 
в целом мы к зиме готовы, – 
подытожил Анатолий Влади-
мирович.

«На всю катушку» исполь-
зовали погожее лето специа-
листы ремонтно-строительного 
участка, выполнив большой 
объём наружных ремонтов. Ра-
боты велись как на территории 
промышленной площадки, так 
и за её пределами. Например, 
любимая всеми механиками 
лыжная база «Снежинка» пре-
образилась настолько, что и не 

узнать. Отремонтированы не 
только внутренние помещения, 
но и входная группа. К тому же 
полностью заменена система 
отопления базы, так что отды-
хающим заводчанам зимой 
будет там комфортно. Кроме 
этого, силами РСУ приведена 
в порядок крыша гаражных бок-
сов для легковых автомобилей, 
что находятся у швейного цеха.

На территории завода 
отремонтированы крыши и 
фонари цехов. Обновилось 
более 1200 квадратных ме-
тров кровли в цехе 45, ремонт 
кровли над зданием РП-5, что 
возле нового кузнечно-прессо-
вого участка, планируется за-
вершить в ближайшее время. 
В цехе 14 и 1 проведён ремонт 
фонарей. Ещё один подарок 
будет подготовлен заводча-
нам в преддверии Дня маши-

ностроителя и Дня рождения 
завода – обновлённая вход-
ная группа, тёплая и красивая.

Ремонтом защитных соору-
жений занимались также этим 
летом, а сейчас полным ходом 
ремонтируются входные груп-
пы. Тут и монолитные ступени, 
и навесы над каждым входом. 
Теперь можно не переживать, 
что погодные условия осен-
не-зимнего сезона повлияют 
на сохранность отремонтиро-
ванных сооружений.

Начало осени подарило 
нам тёплую погоду и возмож-
ность немного отсрочить нача-
ло отопительного сезона. Но 
все ответственные службы за-
вода уже сейчас в «боевой го-
товности», так что замерзнуть 
зимой заводчанам не грозит.

Марина БАЛАГУРА
Снимок Ларисы ТРЯКИНОЙ

   Худеть или 
   не худеть – 
вот в чём вопрос!
15 сентября в мире отмечается День 
худеющих. В связи с этим событием 
мы попросили ответить заводчан на 
вопрос: «Надо ли худеть?».

Мария КРОТОВА, 
фельдшер медсанчасти:

– Худеть нужно для 
улучшения самочув-
ствия, исходя из фи-

зических показателей, 
прислушиваясь к своему 

организму. Лишний вес всег-
да был провокатором возникновения 
различных заболеваний. Например, 
сахарный диабет чаще всего встреча-
ется у людей с лишними килограммами. 
Диета при диабете – это обязательная 
часть терапии. Однозначно надо худеть 
и людям перед операцией, чей вес со-
ставляет больше 100 килограмм, иначе 
хирургическое вмешательство может 
обернуться летальным исходом. Если 
медицинских показателей для похуде-
ния нет, а сбросить лишние килограммы 
все же хочется, то вариант с диетами 
нужно сразу отметать, отдавая предпо-
чтение спорту. 

Елизавета ОДИНЦОВА, 
заведующая делопро-
изводством военного 
представительства:

– Честно говоря, не 
понимаю людей, которые 

«убиваются» по диетам и 
постоянно стремятся поху-

деть. Всему есть мера. Бывает и так, что 
человек начинает худеть и настолько ув-
лекается, что уже не способен адекват-
но оценить своё отражение в зеркале, а 
цифры на весах, по его мнению, каждый 
день бросают вызов. И это уже стано-
вится своеобразным соревнованием с 
самим собой. Надо или не надо худеть 
– каждый должен решить для себя сам. 

Екатерина КРАСНЫХ, ве-
дущий специалист цеха 45:

– Могу отвечать лишь 
за себя, ведь у каждого 
свои стандарты красоты. 
Но всегда нужно учиты-

вать индекс массы тела, 
не доводить себя до исто-

щения. Мне бы хотелось избавиться от 
вредной привычки, появившейся у меня 
во время беременности – это ночной 
жор. Могу даже не помнить на утро, как 
посреди ночи я сидела на кухне и ела 
бутерброд с колбасой, запивая моло-
ком. Даже дети смеются: «Надо съесть 
ужин, а то мама ночью встанет и доест».  

Павел ОТРАДНЫХ, на-
чальник механического 
участка цеха 9:

– Правильное пита-
ние и спорт – вот главные 
помощники в похудении, 

а хорошая физическая 
форма, как женщин, так и 

мужчин, всегда привлекает внимание и 
радует глаз. Но так повелось, что пре-
красная половина человечества более 
озабочена своим внешним видом, жен-
щины постоянно ищут способ исправить 
отдельные недостатки в своем внешнем 
виде. Если есть необходимость в избав-
лении от лишних килограммов, то это 
нужно делать, но без фанатизма. 

Подготовила Елизавета БЕЛЯЕВА

Вектор на развитие 
«гражданки»
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дата в истории завода

17 сентября 1998 года

Вопрос «Трудовой вахте»

20 сентября – День женской дружбы

Издан приказ о реорганизации 
и сокращении. В целом по 

предприятию лишались своих 
мест 83 человека из производ-

ственно-промышленного 
персонала и почти 

столько же рабочих.

Когда откроется 
стадион?

«С большим нетерпением 
ждём, когда наши внуки смогут 
снова заниматься на обновлённом 
стадионе. Хотелось бы узнать, 
когда состоится его открытие?». 

К.И.Петрова
С радостью можем известить о том, 

что масштабная реконструкция, кото-
рая с прошлого года велась на главном 
стадионе города, завершилась. Как со-
общила пресс-секретарь главы Серов-
ского городского округа Дарья Мохова, 
торжественное открытие обновлённого 
стадиона Детско-юношеской спортив-
ной школы по ул.Каквинская, 3 (серовча-
не его знают как стадион «Металлург») 
намечено на 23 сентября. По неофици-
альной информации, к этому событию 
планируется приезд в Серов министра 
физической культуры и спорта Сверд-
ловской области Леонида Рапопорта.

Масштабная реконструкция стадио-
на стала возможной благодаря нацпро-
екту «Демография», поддержке губер-
натора и правительства Свердловской 
области. Общая сумма затрат состави-
ла порядка 65 миллионов рублей. Кон-
тракт, рассчитанный на два года, вклю-
чал демонтаж трибун, укладку поля с 
искусственным покрытием, нескольких 
беговых дорожек, установку площадок, 
монтаж дренажной системы и водоотво-
дов. Установлены новые трибуны в цве-
те российского триколора, вмещающие 
две тысячи пластиковых, устойчивых к 
атмосферным явлениям, кресел.

Учёба за счёт 
маткапитала

«Можно ли оплатить учёбу 
на парикмахера средствами ма-
теринского капитала?».

Н.Коптелова
Средства материнского капи-

тала можно направить на образование 
детей, в том числе, на оплату обучения 
ребёнка в высшем или средне-специ-
альном учебном заведении, проживание 
в общежитии, присмотр и уход в детском 
саду, а также на оплату дополнительно-
го образования (музыкальные школы, 
школы искусств, изучение иностранных 
языков и другое). Помимо этого, можно 
оплатить профессиональное обучение по 
программам подготовки водителей (авто-
курсы), парикмахеров, визажистов -  при 
наличии у организации лицензии на обра-
зовательные услуги.

По информации регионального отде-
ления Пенсионного фонда, направить 
материнский капитал на образование 
любого из детей можно, когда ребёнку, 
по случаю появления которого был вы-
дан сертификат, исполнится три года. 
Исключение составляет пребывание в 
детском саду любого ребёнка в семье, 
которое можно оплатить сразу после 
рождения малыша, дающего право на 
получение сертификата.

Заявление о распоряжении сред-
ствами материнского капитала можно 
направить в ПФР дистанционно через го-
суслуги и личный кабинет на сайте Пен-
сионного фонда России, а также лично 
через МФЦ по предварительной записи.

Подготовила Ольга МЕЛЬНИК

20 сентября – День женской дружбы20 сентября – День женской дружбы

Говорят, что женской дружбы не бывает…
  А она бывает! заводская!  
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– Когда в 2008 году я при-
шла работать в отдел мар-
кетинга, никого на месте не 
оказалось – все были в отпу-
сках, – вспоминает Екатерина. 
– И однажды заходит в каби-
нет девушка, с которой мы 
сразу познакомились, а вскоре 
и подружились. Нас с Таней 
направили на курсы оказания 
первой медицинской помощи, 
которые проходили в завод-
ском музее, и мы в течение 
нескольких дней вместе учи-
лись, ходили на обед и мно-
го-много общались.

Оказалось, что у Екатерины 
и Татьяны много общих инте-

Ñ÷èòàåòñÿ, ÷òî äëÿ ìóæ÷èíû äðóã – ýòî ÷åëîâåê, ñ êîòîðûì ìîæíî âåñåëî ïðîâåñòè 
âðåìÿ, îáñóäèòü êàêèå-ëèáî âîïðîñû, è äëÿ âñòðå÷è äðóçåé, êàê ïðàâèëî, íóæåí ïîâîä. 
×òî æå âêëþ÷àåò ïîíÿòèå «äðóæáà» ó æåíùèí? Âîçìîæíî, îòâåò âû ñìîæåòå íàéòè 
â íàøèõ èñòîðèÿõ æåíñêîé äðóæáû, êîòîðàÿ ó âñåõ ãåðîèíü ðîäèëàñü 
íà Ñåðîâñêîì ìåõàíè÷åñêîì çàâîäå.

Есть много вещей, о которых скажу только ей…

ресов, при том, что не во всём 
они похожи, как признаются 
девушки, а в чём-то даже весь-
ма противоположные натуры: 
Катя – спокойная, рассуди-
тельная, а Таня – очень эмоци-
ональная и даже импульсив-
ная. И внешние отличия можно 
заметить у подруг. Например, 
в одежде Таня предпочитает 
классический стиль, а Катя – 
больше спортивный. Это ни в 
коей мере не мешает их мно-
голетней дружбе. И сейчас они 
дружат семьями, ходят вме-
сте с мужьями и детьми друг 
к другу в гости, отмечают дни 
рождения и праздники. 

Подруги всегда друг с другом 
на связи. Что бы ни произошло, 
каждая выслушает, поймёт, под-
держит, подскажет, подставит 
свою «жилетку» и плечо. 

– С Катей всегда было 
комфортно общаться. Мне 
нравится, что она очень на-
дёжный человек. Настоящий 
друг! – рассказывает Татья-
на. – Что бы у меня ни слу-
чилось, звоню или бегу к ней. 
Бывает, вся на эмоциях, вы-
палю Кате свою проблему, а 
она, со свойственным толь-
ко ей спокойствием и мудро-
стью, вмиг может погасить 
весь мой пыл. Посидим за 

чашкой чая, и всё покажется 
уже не таким, как представ-
лялось…

Две Наташи – подруги. С 
философским взглядом на 
жизнь и отличным чувством 
юмора. И тоже познакоми-
лись на нашем заводе. Ната-
лья Виноградова устроилась 
на Серовский механический 
первой в 1994 году. Как и тог-
да, работает шлифовщицей 
на оптико-шлифовальном 
станке, где и познакомились 
они с Наталией Шпаковской 
– она на предприятии с 1989 
года. Сейчас – распредели-
тель работ.

– У нас много точек со-
прикосновения по работе, 
но и когда приходим домой, 
тоже общаемся друг с дру-
гом, – говорит Наталия Ва-
лерьевна. – Мы постоянно 
на связи, обсуждаем ту же 
работу, какие-то житей-
ские вопросы. Сколько лет 

дружим – всегда нужны и 
интересны друг другу. Если 
день не поговорим, начина-
ем беспокоиться, звонить, 
выяснять: куда пропала, как 
дела. 

Найда каждое утро ждёт 
двух Наташ на заводском мо-
сту. Как увидит, бросается к 
своим «подругам» и радуется 
просто от встречи с ними, со-
скучавшись за вечер и ночь. 

Появилась она у цеха лет 
десять назад. Гостью ни в 
какую не хотела пускать на 
«свою» территорию старая 
собака, вела себя агрессив-
но, так что пришлось встать 
на защиту малой. Наталья 
Викторовна, можно сказать,  
спасла её, и с тех пор Найда 
здесь стала своей. 

– Когда Надя подросла, 
выжила ту собаку и стала 

хозяйкой «на районе» – не 
только здесь, но и на ав-
товокзале, везде её знают, 
– смеётся Наталья Викто-
ровна. – С тех пор, как я её 
спасла, за мной ходит по 
пятам. А поскольку мы дру-
жим с Наташей, то теперь 
и с ней, можно сказать, они 
неразлучные друзья. 

Ночует лохматая «завод-
чанка» на автовокзале, ве-
чером уходит с завода че-
рез проходную:

– Надя, с работы идёшь? 
– шутливо провожают её 
охранники на проходной. А 
утром чуть свет она бежит 
обратно, чтобы встретить, не 
прокараулить своих двуногих 
«подруг».

Ольга МЕЛЬНИК
Снимки 

Ларисы ТРЯКИНОЙ

Две Наташи и Найда

Мы все 
из ОГМ

Наталью Викторовну Виноградову и Наталию Валерьевну Шпаковскую 
из цеха 45 обычно на территории завода видят вместе с собакой. Это Найда, 
можно сказать, четвероногий член коллектива механиков, которых она 
нередко встречает на заводском мосту.

Вера Федоровна Ве-
дерникова после школы 
поступила на вечернее от-
деление УПИ и устроилась 
в ОТК, параллельно учи-
лась и работала. Окончила 
институт, и 1 марта 1978 
года её перевели в отдел 
главного металлурга на 
должность инженера-кон-
структора. Там и познако-
милась с инженером-тех-
нологом Ириной Либиной 
и конструктором Надеждой 
Худяковой.

– Когда я пришла в от-
дел главного металлурга, 
он насчитывал 70 человек 
и включал три лаборато-
рии – металлографиче-
скую, химическую и меха-
ническую. Коллектив был 
очень хороший, все пре-

красно общались, устра-
ивали праздники, дружно 
работали и дружно жили, 
- рассказывает Вера Федо-
ровна.

Так, в процессе рабо-
ты, на общих интересах 
и сдружились. Обмени-
вались художественной 
литературой, журнала-
ми – тогда ведь не было 
такого изобилия книг, как 
сейчас. Увлеклись вяза-
нием: во время дефицита 
все вязали себе одежду, 
обменивались схемами и 
делились опытом. А ещё 
подруги любили ходить на 
концерты в Серовскую му-
зыкальную школу – все но-
вости о приезжих артистах 
и планируемых концертах 
всегда знала Ирина Иса-

ковна и доставала билеты 
для всех своих подружек. 

– Мы по-прежнему об-
щаемся, хоть давно на 
пенсии. В феврале были 
в гостях у Ларисы Зоно-
вой, и каждый год все дни 
рождения отмечаем вме-
сте, – говорит Вера Фе-
доровна. – Только в этом 
году пандемия нарушила 
наши традиции, и не уда-
лось нам отпраздновать 
наш День металлурга, 
который никогда не про-
пускаем. Но мы гуляем по 
улицам Серова, ходим в 
лес на прогулки – любим 
в посёлке Энергетиков 
тропу здоровья, делимся 
садоводческим опытом. 
Стараемся не терять 
связи и жить интересно.

Ирина Исаковна Либина, Вера Федоровна Ведерникова и 
Надежда Георгиевна Худякова познакомились в отделе главного 
металлурга. И хотя произошло это полвека назад, и они давно 
на заслуженном отдыхе, их дружба продолжается по сей день.

Ведущий специалист по рекламе, работе со СМИ отдела по связям с общественностью 
и быту Екатерина Узлова и ведущий специалист отдела материально-технического 
снабжения Татьяна Авхадиева дружат уже 12 лет. 
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Ïîçäðàâëÿåì!В тонусе

Профилактика

Просто заполни, вырежь, опусти в ящик 
«Трудовой вахты» и... жди удачу!

ФИО
Цех, отдел
Телефон

Счастливчик сентября

ЗАБЕРИ МЕНЯ

Дорогие
Светлана Васильевна ПАРФЁНОВА,
Любовь Васильевна ПОСТНИКОВА,
Эсфирь Ефимовна ОСТРОВСКАЯ! 

Ñ þáèëååì!
Умные и красивые, 

Талантливые и скромные,
Сердечные и жизнелюбивые –

Вы гордость любого коллекива,
Несёте свет и доброту.

Пожелание наше главное: 
здоровья, пусть родные согревают 

вас любовью! 
Счастья, радости, добра 

вам на долгие года!
Заводской клуб книголюбов

Дорогая 
Раиса Николаевна ТОЛСТОШЕИНА!

Ñ þáèëååì!
Пусть сердце возрасту не поддаётся,
Пусть не страшат летящие года.
И пусть спокойно Вам живётся,
Здоровья, счастья и душевного тепла!

Девочки Вашей бригады

Уважаемый
Максим Сергеевич ИЗМЕСТЬЕВ! 

Ñ äí¸ì ðîæäåíèÿ!
С днём рожденья поздравляем!
И средь цифр найти желаем

Комбинацию на счастье,
Чтоб в лото принять участие!

Выйграть дом, авто и дачу,
Миллион рублей в придачу!

Быть здоровым и успешным
И в любви немного грешным!

Улыбаться и смеяться,
Никогда не огорчаться!

Коллектив цеха 9

Уважаемые
Ирина Александровна СОКОЛОВА,

Ольга Юрьевна ПАВЛОВСКАЯ,
Екатерина Сергеевна ШАМРИЛО,

Олеся Александровна МОРОЗОВА!

Ñ äí¸ì ðîæäåíèÿ!
Все вместе в день рожденья ваш 

Желаем сердцем и душой 
Здоровья, бодрости и смеха, 

Во всех делах больших успехов 
И чтоб светила бы всегда 

Вам всем счастливая звезда.
Коллектив ОТКиМ

12 +

Все мы – и взрослые, и дети - должны научиться жить, 
работать и учиться в новых условиях, чтобы минимизиро-
вать возможность заражения опасным вирусом. Поэтому 
взрослые должны объяснить своим детям, внукам с понима-
нием, ответственно относиться к тем требованиям, которые 
предъявляются к учащимся, студентам в образовательных 
учреждениях (ежедневная термометрия, использование ан-
тисептиков при входе в школу, после посещения туалета, 
тщательное мытьё рук и т.д.).  Гигиенические правила не-
обходимо соблюдать и в свободное от учёбы время (после 
посещения магазинов, поездки в транспорте, прогулок на 
улице и т.д.).  

Коронавирус – не единственная опасность, которая 
подстерегает детей. Впереди ещё сентябрь, достаточно тё-
плый месяц, поэтому дети много времени будут проводить 

Опасности, которые подстерегают детей
С начала года весь мир живёт в новой реальности 
из-за коронавируса СОVID - 19. Поэтому новый 
учебный год в школах начался не совсем обычно: 
отменены массовые мероприятия, всем необходимо 
выполнять санитарно-гигиенические нормы, 
установленные Роспотребнадзором.

на улице. Напомните им ещё раз, что брошенная ради ба-
ловства спичка, игры с огнём вблизи строений, в сараях, 
заброшенных домах и гаражах могут привести к тяжёлым 
травмам и ожогам.

Сентябрь – это ещё и сезон грибов. А грибов в этом году 
уродилось на славу! Заблудиться в лесу, когда вы увлечены 
сбором грибов, очень легко, а детям тем более. Объясните 
им, что ходить в лес без взрослых нельзя. Если нет никаких 
ориентиров, и вы не знаете, в каком направлении идти – 
позвоните с сотового телефона на номер 112. Это единый 
номер вызова экстренных служб при любых чрезвычайных 
происшествиях.

Запомните и другие номера телефонов для вызова экс-
тренных служб с сотового телефона:

«101» – вызов противопожарной службы;
«102» – вызов полиции;
«103» – вызов скорой помощи;
«104» – вызов газовой службы.

Берегите себя и своих близких!
Материалы предоставлены курсами УМЦ ГОЧС г.Серова

Профилактика

На этот раз мы собрались на 
новой лыжной базе для проведе-
ния первенства Серовского ме-
ханического завода по осеннему 
кроссу в зачёт спартаки-
ады. И в очередной 
раз убедились: как 
хорошо, что такие 
мероприятия орга-
низуются! Механи-
ки на них приходят 
со своими жёна-
ми-мужьями, деть-
ми, даже самыми 
маленькими, четве-
роногими любимцами. 
Все друг друга знают 
и с удовольствием встре-
чаются. «Как не проводить 
такие мероприятия! – воскли-
цают заводчане. – Они очень 
хорошо объединяют и сплачи-
вают коллектив, наши дети на 
них выросли за годы работы на 
заводе». 

Такой же тёплой и дру-
жеской была встреча и 
в минувшую субботу. 
Пришли, как всегда, 
и те, кто не участво-
вал в кроссе. Олеся 
Акуратова, например, 
с маленьким Дениской 
приехала погулять на 
свежем воздухе и поболеть за 

Заводской осенний кросс 
подарил эмоций «воз» 

Прекрасная погода, солнышко встречали механиков на Кру-
том Логу в субботу, 12 сентября. Было так чудно, что даже 
поначалу поверилось, что прогноз погоды на дождик в этот 
день не сбудется. Но дождь всё же полил, да ещё какой! Но 
уже после соревнований и возвращения заводчан домой, за 
что спасибо небесной канцелярии!

коллег, а сынишка Данила Анеть-
ко даже волновался за своего 
папу, встречая его на финише 
вместе со своей мамой.

Все участники были раз-
делены на несколько за-

бегов. Отдельно бежали 
женщины – им нужно 
было преодолеть 200 
метров – и мужчи-
ны на дистанции 
500 метров. Первые 
стартовали девушки, 

причем трое из них 
работают в отделе техниче-
ского контроля и метрологии: 
Юлия Егорова, Анастасия 
Залогина и Анна Токарева – 

все контролёры ОТК.
Юлия Егорова рассказала, 

что работает на заводе 19 лет, 
с окончания 54-го училища,  и, 
конечно, участвует в мероприя-
тиях, выступая за отдел в сорев-
нованиях по бегу и лыжам. Чуть 
меньше в коллективе контролёров 
Анна Токарева, она поделилась, 
что такие турниры для неё – это 
хорошая разминка и поддержка 
своего коллектива. Анастасия За-
логина – самая молодая участ-
ница – стала победительницей 
в возрастной группе до 35 лет. 
Работать на заводе, куда она 
пришла три года назад, посо-

ветовала ей мама Татьяна Владими-
ровна, которая трудится в цехе 1.

В следующие забеги стартовали 
мужчины. 

– Алексий, давай, молодец, фини-
шируй красиво! – кричали болельщики 
первому завершающему 500-метровку 
Алексею Ковалеву из цеха 45. Он за-
нял первое место в возрастной кате-
гории до 40 лет. Лёгкой атлетикой он 
занимается уже 15 лет, предпочитает 
длинные дистанции от 5 до 14 киломе-
тров и говорит, что 500 метров для него 
маловаты.

Павел Овчинников стал победи-
телем в группе 40 лет и старше. При-
знался, что в своей возрастной катего-
рии был уверен, что покажет лучший 
результат. Считает, что в спорте важ-
ную роль играет особая психология – 
победителя, и надо сразу настраивать 
себя только на победу.

Ведущий специалист отдела по свя-
зям с общественностью и быту Алексей 
Безматерных, непременный участник 
и организатор всех соревнований, от-
метил нового спортсмена, представ-
лявшего транспортно-заготовительный 
цех 16, – Алексея Коптелова, который 
недавно устроился на наше предприя-
тие и в своём первом заводском кроссе 
занял третье место.

Ольга МЕЛЬНИК
Снимки 

Ларисы ТРЯКИНОЙ


